

II Feria de semilleros de investigación y emprendimiento PUCE-SI 2008

Anselmo Mármol

Asistente Dpto. de Investigaciones



Rector de la PUCE-SI inauguró el evento.

La Pontificia Universidad Católica del Ecuador-Sede Ibarra se encuentra en pleno proceso de organización de la **II FERIA DE SEMILLEROS DE INVESTIGACIÓN Y EMPRENDIMIENTO, PUCE-SI 2008**; evento académico que se ha institucionalizado en nuestra Universidad y que se desarrolló durante los días Martes 16 y Miércoles 17 del mes de Diciembre, días en los cuales, los espacios destinados para la exposición de los semilleros, fueron el escenario ideal dedicado exclusivamente a la investigación estudiantil; para lo cual, el Departamento de Investigación y el Comité de Investigación Científica y Tecnológica-CODICYT, tomaron las debidas providencias en lo que se refiere a reuniones de orientación sobre semilleros, para el cabal cumplimiento de esta actividad. En este proceso están vinculados docentes, estudiantes, Coordinadores de Investigación de las diferentes unidades académicas, con el apoyo y respaldo incondicional de las autoridades de la universidad; quienes han propiciado una mayor interacción y compromiso formal de promover la capacidad investigativa de los estudiantes universitarios.

Para los Coordinadores de Investigación de las Escuelas, los semilleros son un espacio para compartir las experiencias vividas en las aulas, al articular la docencia con la investigación, puesto que lo más importante es crear una verdadera cultura investigativa, que identifique a la PUCE-SI, como la pionera de la exploración científica y tecnológica en el norte del país.

La experiencia adquirida en tres eventos realizados durante este año anterior como:

la **PRIMERA FERIA DE SEMILLEROS DE INVESTIGACIÓN que organizó la PUCE-SI** durante los días Jueves 17 y Viernes 18 de Enero de 2008, donde se expusieron 183 Semilleros. La participación con 39 Semilleros en el Primer Encuentro de Investigación en Ciencia, Tecnología e Innovación, organizado por la UTN el 3 y 4 de mayo de 2007 y la relevante participación de la universidad en el hermano país de Colombia, en el IV ENCUENTRO NODAL DE SEMILLEROS DE INVESTIGACIÓN- NARIÑO 2007, a donde viajó una delegación de estudiantes y docentes, para sustentar sus ponencias en diez Semilleros de Investigación, garantizan el éxito en esta Segunda Feria.

Los Semilleros de Investigación y Emprendimiento universitarios, además de ser una estrategia metodológica para un ejercicio docente de calidad en el proceso enseñanza-aprendizaje, tanto dentro del aula como fuera de ella, son Proyectos de Investigación Científica y Tecnológica, que proponen alternativas de solución a los problemas del entorno. La labor del docente, por su experiencia y preparación académica, va dirigida a la orientación de las propuestas de investigación planteadas por los estudiantes, acción pedagógica que motiva a los jóvenes universitarios para adentrarse con mayor entrega al campo de la investigación científica, por supuesto,

con ciertas habilidades investigativas documentales y de campo; por lo que demuestran su satisfacción personal al haber podido contribuir en el desarrollo de su comunidad y sentirse protagonistas de un cambio, en retribución al apoyo recibido para su formación profesional.

Colombia es un país que está muy adelantado en esta materia y nos demuestra que los semilleros pueden consolidar una Propuesta Curricular, si los consideramos como espacios de formación temprana en investigación. Con estas experiencias internacionales, adaptadas a nuestra realidad, se puede lograr que los docentes utilicen la investigación como una herramienta pedagógica efectiva en la enseñanza-aprendizaje, para la formación científica de los futuros profesionales; de hecho que la PUCE-SI, en los dos últimos años ha logrado un significativo desarrollo en la Investigación Científica y Tecnológica.

La predisposición demostrada por los estamentos pertinentes permitirá desarrollar el espíritu emprendedor y la capacidad empresarial de los jóvenes, como principios que rigen a la Misión de la Universidad, por lo que existirá una masiva participación de semilleros y el éxito deseado.



Estudiantes presentaron su trabajo en la Feria de Semilleros de Investigación y Emprendimiento PUCE-SI 2008.